



Le Mouret FR
1-2 août 2009

Journée Fédérale des Lutteurs Espoirs
Eidgenössischer Nachwuchsswingertag
www.jfle.ch / www.enst.ch

RAPPORT FINAL

Préambule

En janvier 2007, les délégués de l'Association romande de lutte suisse (ARLS) ont attribué l'organisation de la Journée fédérale des lutteurs espoirs (JFLE) au Club des lutteurs de la Haute-Sarine.

La date de la manifestation a été fixée très rapidement. Le week-end de la fête nationale paraissant idéal pour un tel événement. La manifestation s'est déroulée les 1^{er} et 2 août 2009 au Mouret.

Comité d'organisation (CO)

Le président du comité d'organisation a été désigné en décembre 2007. Le comité s'est mis en place progressivement entre janvier et mars 2008. (*A noter que le responsable du personnel est entré en fonction au mois de septembre 2008.*)

Le comité d'organisation comptait 35 membres: 17 personnes réparties dans les diverses commissions et 18 dans le comité directeur (CD). Il est à relever que plus de la moitié des membres du comité d'organisation n'avait aucun lien direct avec le Club des lutteurs de la Haute-Sarine et la lutte suisse en général.



Le comité directeur s'est réuni à 28 reprises. Il faut relever la superbe ambiance qui a régné lors des débats, la camaraderie et l'engagement de chacun.

Aspects à développer :

- *Le comité directeur est un organe de décision, il ne devrait pas s'engager dans des discussions de détail qui devraient être de la compétence des commissions.*
- *Pour améliorer la communication interne, les procès-verbaux des séances de commissions devraient systématiquement et rapidement être fournis au comité directeur.*
- *Certaines commissions auraient dû être mieux dotées en effectif, ceci afin d'alléger le travail et d'assurer le suivi lors de l'absence du responsable.*

Esprit de la fête et programme

Le CO a voulu organiser une fête populaire et familiale. Tout a été mis en œuvre pour attirer la population à la découverte de la lutte suisse et de l'ambiance qui règne autour des ronds de sciure. Le choix d'organiser la fête nationale avec le brunch des paysannes fut apprécié de la population. Plus de 850 personnes y ont participé. Tout au long de la journée, les démonstrations de lutte suisse et le lancer de la pierre du Cousimbert ont captivé bon nombre d'enfants et d'adolescents. Le marché artisanal, la ferme et les diverses activités mis en place par nos sponsors principaux se sont avérés fort attrayants. (*Petit bémol pour le marché artisanal victime de la pluie et du vent le dimanche*).

Promotion de la fête

Afin de promouvoir la manifestation, le CO s'est doté d'un magnifique logo représentant deux lutteurs se serrant la main sur fond de drapeaux suisses, imageant ainsi les valeurs de la lutte suisse, force et respect. Ce logo a été apposé sur les 2000 casquettes, les 6024 bouteilles de vin vendues ou offertes dans diverses foires ou fêtes de lutte, ainsi que sur les 10'000 flyers distribués à la population.

Il faut noter le bon rapport avec *Fribourg Tourisme* qui a mis à disposition ses espaces publicitaires aux entrées de la ville.

Aspects à développer :

- *Définir assez tôt la présence d'une équipe de promotion dans les diverses manifestations visées et établir un programme.*

Le site Internet www.jfle.ch / www.enst.ch ouvert le 15 février 2008 a également contribué à la promotion de la fête avec ses 31'282 visiteurs recensés avant le début de la manifestation.

The image shows a screenshot of a website for the 'Journée fédérale des lutteurs espoirs 2009'. The page has a red and white color scheme. On the left is a vertical navigation menu with red buttons and white text: Accueil, Comité, Présentation de la fête, La région, Le Club, Liens, Accès, Contacts, Presse, En Allemand, Hébergement, Personnel, Photos. Below the menu is a small banner for 'Avec le soutien de la Loterie Romande'. The main content area features a large logo of two wrestlers shaking hands on a Swiss flag background, with the text 'Le club des lutteurs de la Haute-Sarine vous remercie pour votre visite à Le Mouret durant ces 3 jours de fête'. To the right of the logo is a filmstrip showing various wrestling scenes. Below the main content is a box titled 'Inscriptions au souper de remerciement' containing a red button 'Toutes les photos et vidéos', the text 'doc. dans "Echo Magazine"', and '2 août, fête de lutte'. At the bottom of this box, it lists the winners of the 'Journée fédérale des lutteurs espoirs' for the years 1992, 1993, and 1994.

Journée fédérale des lutteurs espoirs 2009

Accueil
Comité
Présentation de la fête
La région
Le Club
Liens
Accès
Contacts
Presse
En Allemand
Hébergement
Personnel
Photos

Avec le soutien de la
Loterie Romande

CLUB DES LUTTEURS - SCHWINDLID
HAUTE - SARINE

Le club des lutteurs
de la Haute-Sarine
vous remercie pour votre
visite à Le Mouret
durant ces 3 jours de fête

Le Mouret FR
1-2 août 2009

Inscriptions au souper de remerciement

Toutes les photos et vidéos

doc. dans "Echo Magazine"

2 août, fête de lutte

Journée fédérale des lutteurs espoirs

Vainqueur/Sieger 1992 : Nötzli Bruno, March-Höfe (ISV)
Vainqueur/Sieger 1993 : Leuppi Samir, Winterthur (NOS)
Vainqueur/Sieger 1994 : Kid Simon, Rapperswil und Umgb. (NOS)

La place de fête



Le CO a pu profiter des magnifiques infrastructures du centre sportif du Mouret. Ces installations ont été gracieusement mises à disposition par la commune. Le CO a ainsi pu recevoir les 152 lutteurs qualifiés et tous les visiteurs dans les meilleures conditions. Ce sont près de 5000 personnes qui ont participé à l'événement trois jours durant. L'option d'intégrer un membre de l'exécutif communal au comité directeur s'est révélée judicieuse. Le lien direct avec la commune et les décisions rapides ont été des plus efficaces.

Le personnel

Ce sont près de 500 bénévoles qui ont contribué à la réussite de la manifestation. Environ 4500 heures de travail ont été effectuées lors du montage, pendant la manifestation et lors du démontage.

Pour assurer cet effectif, le CO a fait appel aux sociétés locales en garantissant une participation au bénéfice.

Ce procédé est apparu très efficace et le CO a pu compter sur des bénévoles motivés et très généreux dans leurs efforts.

Aspects à développer :

- *Plus de rigueur dans le tableau des présences.*
- *Préparer des tableaux identiques pour toutes les commissions.*
- *Contrôler les adresses exactes des bénévoles au moment de l'inscription.*
- *Nommer un responsable pour la distribution des bons de subsistance.*

La place de lutte

La qualité de la place et de la préparation des ronds de sciure ont fait l'unanimité auprès des sportifs. Les tribunes et les bancs de la fête alpestre du Lac-Noir ont été d'une grande utilité et fort utilisés.

Les jeunes numéroteurs sont restés concentrés sur leur mission et cela malgré la pluie du matin.

Aspects à développer :

- *Pour un événement de cette ampleur, la personne responsable de l'ordre autour des ronds de sciure devrait être bilingue et charismatique.*



La cuisine

Poste important dans l'organisation d'une telle manifestation, la cuisine a parfaitement accompli sa mission. Malgré la difficulté d'estimer le nombre de visiteurs, la cuisine n'a jamais été prise à défaut. Les menus et toute la subsistance étaient de qualité, et ont ravi les clients.

Aspects à développer :

- *Le responsable de la cuisine ne devrait pas assurer la responsabilité des bars. Un responsable des bars devrait être nommé et assurer le contrôle permanent et la formation des bénévoles.*
- *Le nombre de cavistes devrait être augmenté aux moments prévisibles de forte affluence.*

Sponsoring/livret de fête – Prix /distinctions

Le CO avait opté pour deux commissions séparées à la recherche de sponsors et de donateurs. Leur travail et leur perspicacité ont grandement contribué à l'excellent résultat financier de la manifestation.

Les 152 cloches récompensant les valeureux lutteurs ainsi que les prix d'honneur ont été financés par des donateurs.



Aspects à développer :

- *Une seule commission aurait simplifié le travail. Le but visé est le même.*

La partie officielle

La partie officielle est un moment fort de la manifestation. Le public a apprécié cet instant solennel. Les drapeaux des associations, la fanfare, les yodleurs et des discours succincts ont satisfait nos visiteurs.



Aspects à développer :

- *Nommer impérativement un responsable pour la partie officielle.*
- *Vu l'ampleur de la manifestation, prévoir une sonorisation pour les groupes musicaux.*

Accueil des invités

De nombreuses personnalités politiques, sportives, les sponsors et donateurs principaux ont été invités à la Journée fédérale des lutteurs espoirs. Leur présence a été un signe de reconnaissance et d'encouragement pour le CO.

Aspects à développer :

- *Bien différencier dans l'invitation, les invités au banquet officiel et ceux qui reçoivent des bons pour un repas.*
- *Veiller à garder un nombre de places suffisant pour le banquet.*
- *Bien délimiter le secteur banquet et nommer un surveillant.*

Média/presse

Le CO a pu compter sur une personne de compétence pour ses rapports avec la presse. Pour l'image de la fête et pour la promotion de la lutte suisse, il était important que les médias s'intéressent à notre manifestation et relayent les exploits des lutteurs auprès du public. Si l'opération a pleinement réussi auprès de la presse écrite et des radios locales et romandes, on peut regretter le peu d'intérêt des télévisions.



Aspects à développer :

- *Préparer la venue des médias avec les sportifs et l'encadrement. Ce travail doit être entrepris par les associations de lutte.*
- *Inviter personnellement les rédacteurs/trices en chef et responsables de rubriques des principaux médias pour la partie officielle.*

Finances

Une équipe très performante s'est affairée à la gestion des finances, ce poste demandant beaucoup de rigueur. Pour le CO, il n'a pas été évident d'établir un budget, car il n'y avait pas de points de repère, la première Journée fédérale des lutteurs espoirs n'ayant pas été organisée sous la même forme. Le premier budget présenté aux sponsors a vite dû être revu à la hausse vu l'ampleur que prenait la manifestation.

Le résultat financier est plus que réjouissant et récompense le travail du CO et des sociétés locales.

Commission technique

D'un point de vue technique, le déroulement de la fête fut bon. Le logiciel de classement doit être testé auparavant. Le bilinguisme est nécessaire au niveau des bureaux de classement et de calcul lorsqu'une fête d'une telle ampleur se déroule en Romandie. L'horaire des passes, des finales et de la proclamation des résultats nécessitent une certaine flexibilité. La proximité entre les bureaux de classement et de calcul, et le bureau de presse fut appréciée.



Aspects à développer :

- *Munir tous les intervenants d'une radio, également un responsable du CO*

Aspect sportif

Aucune blessure grave n'ayant été constatée tout au long de la fête, nous pouvons déjà tirer un bilan très positif à ce niveau. Les observateurs et connaisseurs furent unanimes: le niveau des combats était élevé. Les athlètes en lice furent impressionnants surtout aux niveaux technique et physique.



Quelques chiffres

- plus de 2 ans de travail
- 35 membres au comité d'organisation
- 28 séances de comité
- 500 bénévoles
- 2000 casquettes vendues ou offertes
- 6024 bouteilles de vin vendues
- 10'000 flyers distribués
- 44'500 visites sur les sites www.jfle.ch et www.enst.ch entre le 15 février 2008 et le 21 novembre 2009
- 152 lutteurs et autant de cloches offertes
- 3 taurillons comme prix d'honneur
- 370'000 francs de chiffre d'affaires
- 850 personnes au brunch des paysannes
- 150 personnes qui ont profité des offres d'hébergement JFLE
- environ 4000 litres de bière et 5958 cafés
- 2358 saucisses, 100 kg de poisson, 800 steaks, 800 kg de frites, 900 menus dimanche

Conclusion

La Journée fédérale des lutteurs espoirs a été une véritable réussite. Elle a créé un engouement extraordinaire auprès de la population, et ceci bien au-delà de la commune du Mouret. La lutte suisse a une nouvelle fois démontré des valeurs de respect, de travail et de simplicité, qui ont séduit le nombreux public et les invités.

Le CO et les nombreux bénévoles ont effectué un travail formidable, qu'ils en soient remerciés et félicités.

Certes tout n'a pas été parfait; certains points ont certainement été oubliés ou n'ont pas été exécutés correctement. Par les indications «aspects à développer», ce rapport tente d'aider les futurs organisateurs d'une telle manifestation à viser la perfection.

L'organisation de la Journée fédérale des lutteurs espoirs a été pour les membres du CO un véritable défi. L'aventure fut passionnante et enrichissante, tant du point de vue des connaissances que l'on peut acquérir que des relations humaines.

La Journée fédérale des lutteurs espoirs du Mouret 2009 a vécu et bien vécu, Vive Entlebuch 2012 et plein succès à ses organisateurs.

Le Président du CO
Gilles Schorderet